

Le SIEP de Mouscron organise le salon « Itinéraires secondaires » à Tournai EXPO, pour permettre aux enfants, ados et adultes de dessiner leur avenir



Les 30 et 31 janvier, Tournai EXPO se transformera en fourmilière dédiée à l'orientation. Organisé par le SIEP de Mouscron, le salon « Itinéraires secondaires » revient pour aider les jeunes de Wapi, mais aussi les adultes, à trouver leur voie parmi une multitude d'options. Un salon où l'on peut s'informer, mais aussi se projeter. - Siep Par J.-M.MA.

Publié le 17/01/2026 à 19:00

Choisir une option scolaire ou une nouvelle carrière est rarement un long fleuve tranquille. Face à la profusion d'informations, le SIEP de Mouscron a choisi de miser sur la proximité et l'immersion. Durant deux jours, plus de 40 stands occuperont les allées de Tournai EXPO pour offrir un panorama complet de l'enseignement secondaire et de la formation.

Le salon se structure autour de cinq espaces thématiques conçus pour répondre à toutes les interrogations. L'espace Information-Orientation proposera des conseils personnalisés sur les études et formations, tandis que l'espace Enseignement secondaire permettra de découvrir les écoles de la région via une série de démonstrations. Pour ceux qui regardent plus loin, l'espace International ouvrira les portes sur les autres cultures, notamment par l'apprentissage des langues, des études et stages à l'étranger, etc. (organismes de langues, séjours linguistiques, échanges, chantiers humanitaires).

Les questions de vie quotidienne des jeunes (logement, santé, jobs étudiants, loisirs...) seront traitées dans l'espace Jeunesse, alors que le pôle Emploi-Formation s'adressera spécifiquement aux adultes en quête d'une reconversion ou d'une spécialisation.

Dimension interactive

Ce qui distingue cet événement des salons étudiants classiques, c'est sa dimension interactive. Plus qu'une simple distribution de brochures, « Itinéraires secondaires » invite à la pratique.

Anaïs Vastersaegher, chargée de projet du salon, insiste sur l'importance de ce contact direct avec la matière : « Le cœur du salon, ce sont les démonstrations. Essayer un geste technique, c'est plonger dans la réalité d'un métier bien au-delà des simples descriptions. Une démonstration peut déclencher un véritable déclic chez un jeune qui n'avait jamais imaginé travailler dans le domaine qu'il teste. Manipuler des outils ou programmer un robot sont autant d'expériences qui permettent aussi de dépasser les appréhensions et de déconstruire les idées reçues sur certains métiers ».

Les visiteurs pourront ainsi s'essayer au collage de carrelage, à la conduite d'une grue hydraulique, à la sérigraphie ou encore à la cuisine. Pour optimiser la visite, [le SIEP lance une version revisitée de Mercator](#). Un quiz interactif disponible en ligne, qui permettra aux futurs visiteurs de définir leurs centres d'intérêt et de « matcher » avec les stands à ne pas manquer. Histoire de préparer au mieux son parcours avant de franchir [les portes de Tournai EXPO](#).



Pour tous les âges. - B.L.